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Традиционные встречи

А теперь вопрос ректору

В прошлую пятницу состоялась ежесеместровая встреча ректора И. А. Новакова со

старостами академических групп нашего университета, на которой присутствовали

также руководители всех структурных подразделений и деканы факультетов.

В начале встречи ректор университета И. А. Новаков, поприветствовав собравшихся, привел

следующие цифры. На 1 октября этого года в вузах Волгоградской области (государственных

и негосударственных) обучается 111 731 студент, из них – 63 048 – на контрактной основе.

Каждый пятый студент (всего 21 072) обучается в ВолгГТУ. В этом году на 16 процентов

уменьшился госзаказ, в основном за счет заочного и вечернего отделений. На 18 процентов

упал спрос на юристов, экономистов. Сегодня российская высшая школа продвигается не

только в плане развития материальной базы и наращивания педагогического потенциала, но

и в плане коммерциализации. Так, в нашем университете в этом учебном году получают

образование 49,6 процента студентов – контрактников.

Первый проректор Юрий Васильевич Попов подвел итоги летней сессии. Из года в год, по

его словам, процент неаттестованных по вузу остается неизменным – примерно 40

процентов. Большее количество неуспевающих – на автотракторном факультете, чуть лучше

показатели (по нарастающей) – у ФЭВТ, ФАТа, ФТКМ. На третьем месте – химфак, на втором

– машфак, абсолютная успеваемость – на ФЭУ (около 60 процентов студентов имеют рейтинг

90-100 баллов). На 1 октября отчислено 180 задолжников, в том числе 16 контрактников и 54

сокращенца, предоставлено 124 академических отпуска.

– Мы отчислили всех двоечников, – сказал ректор. – И впредь не будем держать тех, кто не

хочет учиться. Также мы не будем давать повторно академических отпусков, если нет особых

показаний по состоянию здоровья.

С 20 сентября по 18 октября была проведена проверка посещаемости занятий в 275 группах.

Наихудший показатель зафиксирован на третьем курсе ФТКМ в потоке ТМ-3. Напомним, что

в нашем университете действует приказ об обязательном посещении для студентов 1–4

курса. Какова же реальная картина? Первокурсников присутствует на занятиях 85,9

процента, второкурсников – 62,6, а студентов третьего и четвертого курса – 57,6 и 57,4

процента соответственно.

В заключение Ю. В. Попов отметил зависимость между посещаемостью и успеваемостью и

привел слова Монтескье: «Нужно много учиться, чтобы немногое знать».

Председатель студенческого профкома Роман Кувшинов рассказал об оздоровительной

работе и решении жилищно-бытовых проблем. За 2005/2006 учебный год 1655 студентов

бесплатно оздоровились в вузовском профилактории, отдохнули на Черном море, в

спортивно-оздоровительном лагере за Волгой и на турбазе на Ахтубе.

На оказание материальной помощи студентам затрачено 4 200 тысяч рублей, на выплаты

социальных стипендий – 6,5 миллиона, активистам выплачены надбавки к стипендиям на

сумму 3,5 миллиона рублей.
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В общежитиях техуниверситета, где уже выбраны студсоветы, проживает 1312 студентов. К

этому учебному году расселено 258 первокурсников. Было особо сказано о необходимости

соблюдения правил проживания в общежитии: за их нарушение в последние два года семь

студентов было отчислено из университета.

После недолгих выступлений руководства слово дали студентам. Собственно, это и было

главной частью мероприятия, ведь именно на таких организованных встречах выявляется

множество, порой казалось бы мелких, проблем, из которых и складывается студенческая

жизнь. Например, в раздевалках спортзала в ГУКе не хватает крючков для одежды. По

словам завкафедрой физвоспитания Г. А. Ушанова, крючки меняют три раза в год. Ответ не

удовлетворил ректора. Думается, вопрос будет решен.

Оживление в зале вызвало пожелание увеличить длительность перемен: иногда не хватает

времени перебежать из одного корпуса в другой, перекусить. «Какой курс? – задал вопрос И.

А. Новаков, явно зная ответ. – Советую первокурсникам разузнать у старших, как все успеть

за десять минут. За небольшие опоздания мы приказом не наказываем». А если по делу, то

«ужиматься» во времени приходится для того, чтобы вечерники раньше заканчивали

занятия.

Естественно, речь зашла и о курении. «Согласно федеральному закону, – указал один

знающий студент, – для курения должно быть специально отведенное место. А у нас это

место – туалеты». На что Иван Александрович ответил:

– Наш совет отеческий: бросайте курить.

Специальные места – дело хорошее, но для этого минимум нужны дополнительные площади.

А их не хватает даже для того, чтобы выделить комнаты, где студенты могли бы провести

какое-то время (это уже ответ на другой вопрос, который ректор назвал правильным). Когда

пустят новый корпус, об этом можно будет говорить предметно.

Кажется, неожиданностью стало пожелание ребят заменить учебные доски. Новые,

глянцевые, бликуют, мел по ним плохо пишет, в филиале на Тракторном вечно не хватает

мела. Ректорат озадачен.

Учеба учебой, а обед по расписанию. Дошла очередь и до столовой. Не совсем устраивают

цены. Конкретно говорили о плюшках «Московских», которые дороже, чем в магазине.

Директор столовой Е. В. Кирина дала объяснение: университетские булочки весят 220

граммов, а не 100, как в магазине, и делаются на сливочном масле, а не на маргарине.

Не вняли студенты словам Ю. В. Попова об обязательном посещении занятий. «Можно ли

контрактникам сделать исключение? Им надо на учебу зарабатывать…». На это ректор

ответил категорически:

– Для работающих есть вечернее и заочное отделения.

Встреча закончилась. На большинство вопросов старосты получили ответ сразу, решение

других проблем ректор тут же поручил ответственным лицам и уже в понедельник в 12 часов

ждал ответ.

Елена ГРИНЕВА.
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